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Sechs Nominierungen zum WPC-Innovationspreis 2011

Nominierter: Curtania GmbH

Gardinen-Aufhängesystem, „NaF.MIX®“

Die Curtania GmbH stellt ihr neu entwickeltes Aufhängesystem vor, das über das Prinzip der einfachen Gardinenaufhängung weit hinausgeht. Das beliebig erweiterbare Schiebesystem verfügt über Laufvorrichtungen für Ringe sowie Nuten die als Vorhangschiene und auch zum z.B. Einsetzen von LED-Lichtleisten geeignet sind. Technisch zeichnet sich das System aus durch die verschiedenen verfügbaren Formen der Oberflächengestaltung, von gebürstet bis hoch-glänzend in sehr hoher Farbbrillianz und die hohe Präzision bei der Verarbeitung, die das Gleiten der Schiebesystemteile auch auf mehrere Meter Länge gewährleistet. 

Werzalit GmbH + Co. KG

Verfahrenstechnologie zur Inmould-Beschichtung von WPC-Spritzgussteilen

Die Werzalit GmbH & Co KG stellt die in einem Verbundprojekt entwickelte Verfahrenstechnologie des In-Mould Echtholzfurnier-Hinterspritzens vor. Mit diesem Verfahren wird es erstmals möglich großflächige, stark dreidimensional verformte Konturen in nur einem Arbeitsgang mit einer Echtholz-Furnieroberfläche zu versehen. Die Verwendung von WPC bietet sich durch die Materialeigenschaften des geringen Verzugs und Schwindung hier an und konnte technologisch voll genutzt werden. Die Vorverformung der Furnierteile ist ebenfalls nicht notwendig. Momentan wird die Markteinführung eines mit der neuen Methode gefertigten Teils vorbereitet, Rückenlehne eines Bürostuhls. 

Möller GmbH & Co. KG

Schallschutzwand-Profil aus WPC

Die Firma Möller GmbH & Co. KG entwickelte in einem Verbundprojekt mit der und der Berg- und Hüttenakademie Krakau, der Universität Bydgoszcz und dem jetzigen Produzenten, der Möller-Polska z.o.o. eine Schallschutzwand aus WPC. Die WPC-Profilteile sind witterungs- und tausalzbeständig und sparen durch ihr einfaches Stecksystem mit Profilbreiten bis zu 6m teure und energieintensive Montage-Arbeit. Die innere Dämpfungsleistung des WPC-Materials wurde ebenso genutzt wie eine speziell entwickelte Oberflächengestaltung zur Schallstreuung. Das Schallschutzsystem eignet sich nicht nur für die Bewehrung von vielbefahrenen Straßen, sondern lässt sich zum Beispiel auch auf den Einsatz als schallabsorbierendes Gehäuse in Industrieanlagen und schallschluckende Innenwände übertragen. 

Evonik Industries AG

PMMA-Holz-Verbund PLEXIGLAS® Wood

In Kooperation mit der Firma Reifenhäuser GmbH & Co. KG entwickelte die Evonik Industries AG einen reinen PMMA-Holzverbund. Das für seine Beständigkeit und Faserbenetzung bekannte PMMA bringt seine Eigenschaften auch im Verbund mit Holz optimal zur Geltung. So bringt das neue Material WPC-Materialien in Sachen Witterungsstabilität, Farbstabilität, Dimensionsstabilität und Festigkeitswerten auch ohne Oberflächennachbehandlung auf ein neues Niveau. Die erste Produktgruppe, in dem sich das neue Material niederschlägt, ist ein Terrassenpaneel mit eigens entwickelter Oberflächenstruktur in verschiedenen, hoch brillianten Farben bevor es auch als spezielle WPC-Formmasse erhältlich sein wird.

Rotho Kunststoff AG

Komposteimer „Greenline“

Der von der Schweizer Rotho Kunststoff AG auf den Markt gebrachte Komposteimer "Greenline" verfolgt ein besonders nachhaltiges Konzept. Für das Material werden PEFC-zertifiziertem Holz und recyceltem Polypropylen und auch der Eimergriff besteht aus wiederverwertetem Stahl. Das gewählte natürliche Design unterstreicht diesen nachhaltigen Ansatz durch sichtbare Holzfasern und einer Oberfläche, die an Baumrinde erinnern soll. Mit dem Komposteimer bringt Rotho ein WPC-Spritzgussteil sichtbar und selbstbewusst in die Haushalte und bietet eine ressourcenschonend hergestellte Alternative zu Eimern aus reinem Kunststoff. 

PHK Polymertechnik GmbH

„Nerolit®” für High-Tech-Anwendungen
Mit dem neuen Material Nerolit® überwindet die PHK-Polymertechnik GmbH drei wesentliche Schwierigkeiten der lignocellulosisch verstärkten Kunststoffe, die Quellfähigkeit der Fasern, die Dauerhaftigkeit gegenüber mikrobiellem Abbau sowie die Hitzeempfindlichkeit bei der Verarbeitung. Während mit der Eindämmung der ersten beiden eine Verbesserung der Dauerhaftigkeit im Einsatz erzielt wird, erlaubt letztere den Einsatz neuer Matrixmaterialien, wie zum Beispiel Polyamiden, die durch ihre hohe benötigte Verarbeitungstemperatur bisher meist nur anorganisch gefüllt oder verstärkt werden konnten. Zusammen mit den so einsetzbaren, hochleistungsfähigen Polymeren werden die Einsatzmöglichkeiten von Biowerkstoffen erweitert. Nerolit® wird in Form von Spritzgussteilen als Lampengehäuse, Bürosessel-Griffe und Palettenfüße auf dem Markt eingeführt und verfügt bereits über eine Zertifizierung als 100% bio-basiert nach dem USDA BioPreferred Programm. 
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Six nominations for WPC Innovation Award 2011

Nominee: Curtania GmbH

Curtain hanging system, "NaF.MIX ®"

The Curtania GmbH presents its newly developed curtain hanging system that goes far beyond the simple principle of a curtain rail. The individually extensible sliding system with running devices for rings and also grooves that are suitable as a curtain rail as well as for the insertion of e.g. LED light strips. Technically, the system is characterized by the various available forms of surface design, from brushed to high-gloss, in a very high color brilliance and also the high precision in the processing, which guarantees the sliding of the system parts during assembly to several meters in length.

Werzalit GmbH + Co. KG

Process technology for in-mould coating of injection moulded WPC parts

In a joint project the Werzalit GmbH & Co KG has developed a process technology for the single step in-mould decoration and backing of genuine wood veneer. With this method it is possible to apply genuine wood veneer surface to large, highly shaped three-dimensional contours in only one step, for the first time. The WPC material offers properties like low shrinking and warpage which could be fully exploited technologically. The pre-forming of the veneer parts is not necessary either. Currently, the market introduction of a product using the new processing method is being prepared, a backrest for an office chair.

Moeller GmbH & Co. KG

WPC Noise protection profile

The result of a joint project with the Cracow University of Mining and Metallurgy, University of Bydgoszcz and Moeller-Polska zoo is presented by Möller GmbH & Co. KG: a sound protection profile made of WPC. The WPC-profile parts are weather and salt resistant, and through their simple plug-on system with profile widths up to 6m save expensive and energy-intensive assembly work on site. The inner damping performance of the WPC material was taken advantage of as well as a specially developed surface design for sound scattering. The sound insulation system is suitable not only for the aligning of busy streets, but can be used for example, as a sound absorbing housing in industrial plants and sound-absorbing interior walls.

Evonik Industries AG

PMMA-wood composite PLEXIGLAS ® Wood

In cooperation with Reifenhäuser GmbH & Co. KG Evonik Industries AG developed a pure PMMA wood composite. Known for its durability and fiber wetting, PMMA's properties are brought to best advantage in combination with wood. Thus the new material will bring WPCs to a whole new level in terms of weather resistance, color stability, dimensional stability and technical strength without any additional surface treatment. The first product group, with which the new material will be introduced is a decking with a specially developed surface structure in various, highly brilliant colors before it will also be available as a special WPC moulding compound.

Rotho Kunststoff AG

Compost bucket "Green Line"

The Swiss Rotho Kunststoff AG brings to the market a bucket specifically designed for organic waste: "Green Line", pursuing a particularly sustainable concept. For the material PEFC certified wood and recycled polypropylene is used and even the bucket handle is made from recycled steel. The "natural" design reflects these ecologically friendly approaches through visible wood fibres and a surface that should resemble tree bark. With this bucket Rotho takes an injection moulded WPC product to the average household, visibly and self-confident, and provides a resource-friendly alternative to buckets manufactured from pure virgin plastic.

PHK Polymer GmbH

"Nerolit ®" for high-tech applications

With the new material Nerolit ® the PHK-polymer GmbH overcomes three main problems of lignocellulose-reinforced plastics: the swelling of the fibers, the durability against microbial degradation and the sensitivity to heat during processing. While with the first two an improvement of the durability in use achieved, the tackling of the latter allows the use of new matrix materials such as polyamides, which were previously mostly applicable for only inorganic fillers or reinforcements due to their high processing temperature required. With the introduction of these new matrix materials the application range of bio-based composites is extended towards high-performance areas.  Nerolit ® is introduced in to the market as injection moulded parts such as a lamp housing, handles for office chairs, and pallet bases. It already has been certified as 100% bio-based by the USDA BioPreferred program.
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